

13 DIC. 1935

El Liberal

Redacción, Administración y... DE VINUESA, 30

DEL DIA

Obstetricia

Puntual á la cita, llegó la crisis, y desde ayer la tenemos planteada después de una larga gestación de la que todos éramos previdentes, tocólogos, fáciles inductores de que, sin tardanza, habría de sonar su hora para no sabemos aún qué naturales advenimientos. En el trance nos hallamos, y ojalá se salga de él bajo los mejores auspicios de que una criatura sana y viable, haga la dicha de la familia.

Mientras tanto, las consultas siguen y el desfile de prohombres, expertos en estos lances de la obstetricia política, induce á creer en una hora feliz. Así sea en beneficio de la familia y de los familiares, aun cuando detrás de tantos concienzudos tocólogos, surja la humana suspicacia de pensar que otro cuerpo de consultores, imponderable é innumérico—no llamado á emitir opinión—, acaso enjuiciara con más lucido ojo clínico.

Pues si los doctores no se ponen de acuerdo y hondos antagonismos les separan respecto al vástago, más o menos hermoso y rollizo, que ha de nacer á la nueva luz, ¿cómo la gran parentela, profana y empirica, de suyo en estos menesteres ha de fiar mucho en el éxito del trance? Es natural, por la misma propensión de su ingenio empirista, que se entregue al desvarío de soñar que ella lo haria mejor y que de sus manos, ágiles y caseras, rebotaría a la vida un portento de criatura saludable, encanto de la casa.

El caso es que, tensos en la expectación, optimistas siempre, al fin y al cabo, todos deseamos de buena fe no sean necesarias las apelaciones á la obstetricia y que se salga del duro paso de la mejor manera posible.

¿Quién duda que la gran familia nacional lo que anhela no es un crío raquítico y endeblucho, condenado á las escrúfulas y á la vida breve, sino un bello ejemplar, maduro y sano, apto para vivir largo tiempo en la alegría de los padres, de la familia y de todos?

Un crío de quien se pudiera decir:

¡Qué monín!

No matarás

Es mandamiento de la ley de Dios. Pero hay hombres que desobedecen el mandato y se sienten caínes. ¿Que es necesario á la sociedad defenderse contra los hombres fieros que, caínes también, constantemente la perturban? Nadie niega eso; pero hay muchas maneras de atacar á esas fieras, y hay muchos, muchísimos, que llegan á ser fieras, porque, acorralados por la sociedad, enloquecen y dan sus zarpazos. Entonces es cuando la sociedad se horroriza y también enloquece y mata.

El hombre, el verdadero hombre, el que siente en su alma el soplo de la divinidad, no puede jamás estar conforme con matar á un hermano. Y muchísimo menos matarle á sangre fría y habiéndole de Dios, que es el Amor Supremo.

Debemos ser cristianos en todo y por todo.

«No matarás», se nos dice. Y se nos dice también «Amáos los unos á los otros». Si nos amáramos de verdad, no habría individuos que se sintiesen acorralados y el odio quedaría reducido á la mínima expresión.

Los que no creen, los que entienden que el egoísmo es lo único que informa la vida entera, sonríen al oír hablar de amor y de compasión y de fraternidad y de todo eso que ellos consideran palabrería vana.

Pero los que somos cristianos, los que sentimos una esperanza que no acertamos á explicar, pero que nos alienta y fortalece, diremos siempre lo mismo.

«No matarás». Que es mandamiento de la ley de Dios.

Onofre González Quijano.

EL CASTILLO DEL DIABLO es el título de nuestro folletín

POR LOS LIBROS

“El rebaño hambriento en la campiña feraz”, por José Más

El problema del agro, entregado al juicio y al libre examen desde que sobre la tierra cayó la primera gota de sudor del que la trabajó á soldada, por su complejo sentimental y la enredada trabazón de sus aspectos jurídico, social y político, es el que más divide, apasiona y enfrenta á los hombres que se ahincan y profundizan en su estudio con el propósito de hallarle solución.

En torno al problema—irresuelto aún en aquellos países donde hoy domina cualquiera de las dos tendencias que sojuzgan al mundo y que por sus procedimientos expeditivos permiten leyes de más amplias estructuración—se alzan las banderas de los principios en batalla: aquel en que impera el concepto del dominio pleno de la propiedad, y este otro, no tan moderno como se cree de la socialización, bien en sentido individualista ó estatal, y que lo mismo puede tener un carácter evolutivo que revolucionario.

ANECDOTARIO

Las iluminarias de la Pureza

¡Cuánto gozo en el sentimiento recordando ahora aquel espléndido espectáculo de las luminarias con que en nuestro pueblo se festejaba la víspera del día de la Purísima, allá en las lejanías azules de nuestra vida infantil!

Vivíamos nosotros en la casa solariega de nuestra familia, primera de la antigua calle de la Fuente y medianera con la del Ayuntamiento, esquina á la plaza de la Constitución. Y en llegando aquel atardecer que precedía á la noche deseada, no hacíamos otra cosa sino saltar y brincar del poyete de nuestra

casa á la esquina de las Consistoriales, en espera de vernos sorprendidos y deslumbrados con las luminarias que se habrían de encender al toque de oraciones.

Y nuestro desasosiego y nuestra impaciencia no tenían medida.

Se encendían faroles de hojalata y cristal en todos los edificios que circundaban la plaza; en el del Ayuntamiento, que era un primer de arquitectura del siglo XVIII, con sus cinco arcadas sobre columnas de mármol y un barandal corrido en la segunda planta, derribado hace poco y sustituido por un adofio, tipo de nuevo rico, abrumado de ridiceles; en la casa del cura, con su celosía por cancela, pintada en verde, que era una hermosura;—en la del tío Joselito, alcalde por más de un cuarto de siglo, tan eficaz en la persecución de los chiquillos que hacían sonar á pedradas las campanas de la iglesia, como inspirado en hacer romances por las mañanas, cuando mataba el gusanillo con aguardiente, y en la ventanuca de la de Francisco el de la Atarazana, que vendía vinos y regalaba á los chicos que iban á comprarle con muy ricas bellotas de la encima de su corralón.

Asimismo se encendían faroles en cada uno de los balcones del blanco campanario de la iglesia; en los de la casa de la tía Manolita, con su gran portada á la huerta, en cuya alberca se bañaban durante los estíos los muchachos, y á la sombra de cuya higuera frondosísima nos aprendimos nosotros de memoria la Geometría, con rayas, puntos y comas, ya hecho un hombre.

A dos docenas no alcanzaba el número de las luces, porque cinco lucían en el Ayuntamiento, tres en el balcón de la casa del cura, otras tantas en el de la del alcalde, dos en la ventana del bodeguero, cuatro en el campanario y tres en el balcón de la casa de la huerta; total, veinte llamitas que nos parecían soles.

En tocando la primera campanada de la oración ya estábamos los muchachos en mitad de la plaza—comidos ó dejado el condumio en la mesa—, brincando como saltarines y chillando como endemoniados. No sabíamos de otro modo expresar nuestra infantil admiración por el brillante espectáculo que, como excepcional, se ofrecía á nuestros cándidos ojos.

Algunas vez parecían aumentadas las luces de la iluminación al reflejarse en los charcos que en el fangal de la plaza formaba la lluvia invernal, y ella aumentaba nuestra alegría, aunque, por otra parte, sufrieran mojaduras nuestros zapatos y salpicones de agua sucia nuestros haberos.

Aquellas noches nuestros sueños se inundaban de luz y de claridades insospechadas, como si fueran brillantes espectáculos celestes los que llegasen á alborozar á nuestros ojos dormidos.

Ya hombres, hemos admirado iluminaciones profusas y deslumbradoras en las capitales más ricas de nuestro país; mas ninguna llegó á embriagarnos el alma como aquella tan modesta que lucía en nuestro pueblo la noche de la víspera de la Concepción.

Tampoco ningún otro recuerdo nos llega como este que comentamos á enriquecer el corazón con tan dulces é inefables venturas.

J. Muñoz San Román.

Grave accidente en un paso á nivel

Cheidemuhl 10.—Un autobús municipal fué arrollado por una locomotora en un paso á nivel de la línea Cheidemuhl-Erichau. La locomotora arrastró al autobús durante un trayecto de ochenta metros. Cuatro ocupantes del vehículo resultaron muertos en el acto y ocho quedaron gravemente heridos. Las demás personas que ocupaban el autobús sufrieron heridas más ó menos graves.

Cheidemuhl 10.—Se anuncia que el número de muertos á consecuencia del trágico accidente del paso á nivel se eleva á siete.

Los heridos, en número de diez, lo están de más ó menos gravedad.

SOCIEDAD

Por los señores de Siles González (don Antonio)—ella Rosaric Luque Ruiz—y para su hijo don Julio Siles Luque, ha sido pedida á los señores de Muñoz la mano de su encantadora hija Julita Muñoz Fernández.

Acompañaron á los padres del novio, sus íntimos don Juan García Vilches, secretario de la Junta Provincial de Beneficencia, y don José Fernández de Villalta, querido compañero en esta Redacción.

Se halla delicado de salud el exalcalde de Sevilla señor marqués de Torrenueva.

El pasado domingo, fiesta de la Inmaculada, vistió por vez primera las galas de mujer la distinguida y simpática señorita Carmina Contreras, siendo muy felicitada por sus numerosas amistades.



José Más

Los Centros y Peñas culturales dedican un artístico pergamino

En uno de los escaparates del establecimiento de don Eulogio de las Heras, en calle Sierpes, hallase expuesto el magnífico pergamino que los Centros y Peñas culturales de

Sevilla han dedicado á nuestro director por su iniciativa y perseverante campaña en pro de dichas entidades, cuyo surgimiento á la vida local tanto contribuye al buen nombre de ésta y á la regeneración cívica.

El pergamino se debe al expertísimo é inspirado lápiz de nuestro colaborador artístico, el conocido dibujante J. Luis. Es una obra perfecta, pulcra y admirable por la precisión de los trazos y el buen gusto del conjunto, que está obteniendo muchos elogios.

Uno de estos días los presidentes de todas las Peñas y Centros culturales, en nombre de los mismos, harán entrega á nuestro director del artístico pergamino.

EL LIBERAL HACE 25 AÑOS OJEADA RETROSPECTIVA

10 DE DICIEMBRE DE 1910

La única nota de actualidad: lluvia, agua por todas partes, temores de inundación, noticias de temporales generales...

Sevilla estuvo hoy como en los tiempos famosos en que las frecuentes avenidas del Guadalquivir ponían á la ciudad en inminente peligro de riada, dándole un aspecto característico. Después de varios años de no haber sentido esos temores y cuando creíamos á la población poco menos que inmune de la amenaza de verse convertida en una especie de Venecia—una parodia de Venecia—, nos cegaba de sorpresa que el río continuara con sus malas costumbres de antaño, y que, lo mismo que entonces, se le hincharan las narices y pretendiera asomarlas á la ciudad, sin duda recordando sus antiguas visitas. Y, como en otro tiempo, la orilla del río fué visitada por un numeroso público, para contemplar el nivel de las aguas y cerciorarse los curiosos de que éstas habían invadido la superficie del muelle y de que, sin cesar, subían y subían...

—Ayer, como hoy, sólo se hablaba de la posible crisis de Gobierno. La Prensa de la capital discurre sobre el rumor de crisis, diciendo que la modificación ministerial sólo alcanzaría á tres ministerios. La solución sería tan breve, que entre su planteamiento y la resolución apenas transcurriría cuatro horas.

—El alcalde, conde de Halcón, celebró una conferencia con los comisionados ingleses acerca de la construcción de un gran hotel en nuestra ciudad, acordando dirigieran una solicitud pidiéndoles los

terrenos del Paseo de Cristina y de cuya instancia daría cuenta en la primera sesión que celebrara el Cabildo.

Piedad

Los días corren y se abrevian los de un desventurado joven condenado á la pena de muerte.

Una explosión de clemencia trata de impedir esas horas de duelo para Sevilla.

Unimos nuestra voz á la solicitud general, clamando piedad por los tristes que se encuentran bajo tan terrible pesadumbre.

INFORMACIONES VARIAS

EDICION DE LA MANANA

Reunión de la Comisión Gestora provincial

Se reunió ayer tarde la Comisión Gestora provincial, presidida por el señor Prieto Carreño. Concurrieron los vocales señores Piñar y Pickman, Cuéllar, Castelló, Rodríguez y Buiza...

Piñar y Pickman, elevar a consulta de la superioridad una resolución sobre reclamaciones de cédulas. Los demás asuntos que figuraban en el orden del día fueron despachados sin discusión.

¿Se intentaba un atraco ó un atentado personal?

Seis pistoleros sostienen un vivo tiroteo con la fuerza pública frente al apeadero de Gracia.--Resu taron heridas de gravedad dos personas.

Barcelona 10.--Minutos después de las nueve de la mañana en la esquina de la calle Aragón y del paseo de Gracia, frente al apeadero, se detuvo un automóvil marca Essex...

parte interna del muslo derecho, y otra en el dorso de la mano derecha, de pronóstico reservado. Después de asistido convenientemente fué trasladado á su pueblo. A consecuencia de los disparos hechos en el cruce de las calles Valencia y Claris resultó herida la joven de quince años Francisca Lourdes Eulalia, sombrerera, que marchaba al trabajo.

SUCESOS "El Liberal" en Huelva

Una riña y un herido

En la calle Cedaceros surgió anoche una disputa, que poco después degeneró en reyerta, entre Francisco Macías Silva, de treinta y un años, que vive en Arroyo, 25, y José Guerrero Hidalgo, de treinta y tres, casado, jornalero, y con domicilio en la calle Vara del Rey, 4.

NOTAS DEL DIA

ANTE EL DESARROLLO DE LA CRISIS. -- EL GOBERNADOR Y LOS MARINOS INGLESES.

Toda la atención está concentrada en el desarrollo de la crisis. Es, naturalmente, el tema principal de las conversaciones en los centros y tertulias. Los más intrigados con la solución del problema político son los radicales. Hace ya mucho tiempo que no vemos desorientación mayor en los que generalmente suelen estar mejor enterados.

En el Cinema Park debutó anoche la compañía de revistas de Francisco Mejías. Se estrenó la obra «La de los ojos en blanco», que obtuvo mucho éxito. Distinguiéronse en la interpretación Sara Frenor, Encarna Mániz, Elena Escribá y María Gil; y de ellos, Eugenio Peidró, Juanito Martínez, Frontera y González.

Cartera de Noticias

En el expreso de ayer regresó de Madrid el diputado á Cortes don José G. y Fernández de la Bandera. SALON KODAK, 1935.--Ha sido inaugurada esta interesante Exposición de Fotografías que anualmente organiza KODAK, S. A., en su local de la Plaza de la Campana número 10.

Regresó de un largo viaje por el extranjero y España, acompañado de su sobrina, la distinguida señorita Conchita Ramírez, nuestro querido amigo don Gregorio Santaolalla. SOCIETARIAS Varios La Sociedad de vendedores de periódicos nos envía un escrito de protesta por las provocaciones que afirman vienen siendo objeto pacíficos ciudadanos por repartidores de determinados manifiestos.

Robo de gallinas

Don Francisco Borrego Porres, que habita en un chalet de la Cruz del Campo, denunció en la Comisaría que le habían robado trece gallinas, cuyo valor calcula en ochenta pesetas.

En pro del indulto de Jerónimo Misa

Hemos recibido los siguientes escritos abogando por el indulto del obrero sevillano Jerónimo Misa, condenado á la última pena, así como todos los que se encuentran en igual caso, y solicitando amnistía para los delitos políticos y sociales.

Visita de una Comisión de El Madroño

Ayer tarde recibimos la visita de una comisión de El Madroño, integrada por obreros, comerciantes, maestro nacional y Ayuntamiento de dicho pueblo, representado por el secretario, que se trasladaron á ésta con objeto de entrevistarse con las autoridades, para solicitar de las mismas solución al conflicto ocasionado por no haberles sido pagados por el contratista don Vicente Villalta Gámez los jornales á los obreros del citado pueblo que trabajaban en las obras de la carretera en construcción de El Madroño á Beirocal.

LA CONFITERIA LA CAMPANA

pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que ya están á la venta las populares cajas surtidas de 10 y 20 pesetas, igual que todos los años. Cada caja contiene una participación de lotería de Navidad número 25.939, adquirida en Madrid. Apresúrese á comprar estas cajas, pues todos los años faltan.

LEA V. MAÑANA "EL LIBERAL"

Parque de Intendencia de Sevilla

Necesitando adquirir este establecimiento para sus necesidades y Depósitos dependientes del mismo paja, cebada y trigo para pienso, en las plazas y cantidades que se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Parque, y sus Depósitos, en la calle Fray Alonso número 6, así como las condiciones por las que se han de regir las ofertas que se presenten, se remitirán éstas todos los días laborables, de diez á trece, desde la publicación de este anuncio hasta el día 29, y de nueve á diez, el día 30.

LA PREVENTIVA (MARCA REGISTRADA) Los mejores preservativos de goma irrompibles en Callejón de los Pobres, 1, Rivero (frente á Sierpes) y Olavide, 4 ENVIOS MUY RESERVADOS. (TELEFONO 21.106).

Tiene más eficacia el socorro á través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar á aquella entidad.

La política nacional

Otras noticias sobre el curso de la crisis

(Viene de la página 12)

Se dice que otra cosa de lo que había dicho al salir de Palacio, ó sea, que hasta mañana no decidirá si acepta ó no el encargo.

Después de su entrevista con el señor Alba, dijo que había sido una visita de cortesía y un cambio de impresiones con el presidente de la Cámara.

—Ha sido grata la entrevista?— se le preguntó.

—Siempre es grata una entrevista con el señor Alba.

Después, el señor Martínez de Velasco marchó al ministerio de Hacienda, donde conferenció con el señor Chapaprieta. Este salió a despedirle hasta el ascensor, y ante él el señor Martínez de Velasco dijo que había cambiado impresiones con el señor Chapaprieta en una visita protocolaria que había hecho con mucho gusto.

—Ha habido alguna oferta política?—

—No; el señor Chapaprieta, si su salud se lo permite, formaría parte de un Gobierno cuando las circunstancias lo exigieran.

Al abandonar el ministerio de Hacienda el señor Martínez de Velasco, conversó el señor Chapaprieta con los periodistas, á quienes dió cuenta de la entrevista, diciendo que no había hecho oferta de ningún género y que él no podría formar parte como presidente ni como ministro de ningún Gobierno que no aceptase sus planes económicos. Aquella nota que entregó al Presidente de la República contiene la causa de la crisis, que ha sido exclusivamente por eso y no los motivos de salud que alegan algunos periódicos y que no son sino fantasmas, pues me encuentro perfectamente.

—¿Qué impresión tiene usted acerca de las gestiones del señor Martínez de Velasco?—

—Yo creo que él podrá hacer un Gobierno que yo no podría formar.

Después marchó el señor Martínez de Velasco á visitar en el ministerio de la Guerra al señor Gil Robles. Al terminar el cambio de impresiones, el ministro dijo á los periodistas ante el señor Martínez de Velasco:

—El señor Martínez de Velasco ha venido á darme cuenta del encargo que ha recibido, y después de un cambio de impresiones, le he manifestado que cuenta con el apoyo de la Ceda. El señor Martínez de Velasco tiene el propósito, en el que coincide con la minoría popular agraria, de ir á las Cortes con el Gobierno que forme.

Después, el señor Martínez de Velasco dijo que marchaba á su domicilio y que daba por terminadas sus gestiones en el día de hoy.

El señor Gil Robles conversó con algunos informadores al ausentarse del Palacio de Buenavista el señor Martínez de Velasco, y dijo:

—No tengo nada que añadir. La impresión que yo tengo es la que he dado ante el señor Martínez de Velasco, quien, por otra parte, es quien puede darles á ustedes una impresión más exacta y ampliar la referencia facilitada.

—¿Pero usted nos podrá decir si es optimista ó no en cuanto á la solución de la crisis?—

—Yo siempre soy optimista, por naturaleza, por creencia y reflexión.

Después hablaron los informadores de las visitas que había de realizar el señor Martínez de Velasco y especialmente de la que haga al señor Lerroux.

—Es de suponer—dijo el señor Gil Robles—que verifique esas visitas, porque además de contar con el apoyo de la Ceda, es necesario, naturalmente, que cuente con el de los demás grupos que hasta ahora han formado la mayoría de la Cámara.

—Es que parece—dijo un periodista—que en el partido radical van á producirse algunas escisiones y suponíamos que quizá pudiera usted decirnos algo sobre este asunto.

—Eso yo no lo sé. Yo puedo hablar de la Ceda; pero de los demás grupos políticos no tengo por qué juzgar sus actos, ni mezclarme en ellos. El señor Martínez de Velasco ha tenido la amabilidad de venir á verme para cambiar impresiones y hemos llegado, como les digo á ustedes, á un acuerdo en cuanto al apoyo de la Ceda y á la presentación del Gobierno que hubiera de formarse á las Cortes.

El señor Martínez de Velasco se dirigió á su domicilio. Allí recibió á los periodistas, á quienes dijo:

—He terminado por hoy mis gestiones. Me propongo no realizar ninguna más hasta mañana, á las diez de la mañana; á esa hora iré á visitar á los señores Lerroux y don Melquíades Álvarez, á quienes ahora me propongo llamar por teléfono.

—¿No visitará usted al señor Cambó?—

—Sí; también pienso visitarle. Pero ya les digo que me reservo

hasta mañana á primera hora el aceptar ó no el encargo.

—Entonces, ¿la primera gestión que hará usted será cerca del Presidente de la República?—

—En efecto. Esa será la primera.

Pero en cuanto al día de hoy, como no recibiera algún aviso telefónico del Presidente de la República, no saldré de mi domicilio.

Los ortodoxos y los heterodoxos

Madrid 10.—Esta tarde, en el Congreso se habló de los rumores de escisión en el partido radical.

En un grupo de diputados del que formaba parte un radical, se hablaba de esto y se mostraba una lista que circulaba por el Congreso, de diputados ortodoxos y heterodoxos.

Se dijo que había un numeroso grupo, integrado por unos cuarenta y cinco diputados, que, no conformes con los últimos acontecimientos, pensaban recabar su libertad de acción para agruparse, posiblemente, en torno al señor Alba.

Quedaba otro grupo de veinticinco radicales fieles al señor Lerroux, y otro más reducido que quedaría como independiente, con vistas, según se afirmaba, á sumarse después á alguno de los partidos del bloque.

El señor Rey Mora desmintió en absoluto que se estén celebrando reuniones estos días entre algunos diputados no conformes con el criterio del jefe del partido.

Como un periodista advirtiera que él había visto salir varios miembros de la minoría radical de casa del señor Hidalgo, dijo:

—El hecho de que unos cuantos compañeros de minoría se reúnan en casa de un diputado radical no quiere decir que se vayan á tomar decisiones extremas.

Preguntado el señor Guerra del Río sobre si se había celebrado alguna reunión de diputados en el domicilio del señor Lerroux, lo desmintió diciendo que algunos diputados radicales, entre ellos él, habían visitado á su jefe esta mañana; pero sin otro objeto que el de una visita de pura cortesía.

Finalmente, otros diputados radicales desmintieron que se pensara reorganizar el partido y celebrar esta noche una comida para decidir sobre el particular.

Acerca de la escisión radical

Madrid 10.—El diputado señor Villanueva negaba rotundamente que se fuera á una escisión de ninguna clase en el partido radical.

Los que parece capitaneaban la idea han sido los primeros en ir á ofrecerse al señor Lerroux incondicionalmente, como era de esperar.

Además, ese recuento que se hacía de unos cincuenta fue hecho de una manera tan poco seria, que denotaba por su misma factura la ninguna consistencia que habría de tener.

Se basaba no en el propósito decidido de separarse del señor Lerroux, sino de expresar aquella noche, por separado y como una expresión de su propio sentir, una contrariedad, y los que entonces, un poco precipitadamente, propalaron y quisieron dar cuerpo á una idea de escisión, acogían aquella manifestación de contrariedad como una

adhesión á sus propósitos y como un número más que sumaban á la escisión.

Por otra parte, si alguno levantara en el partido radical bandera de escisión, no lograría agrupar arriba de diez ó doce diputados, y esos serían los que no cuentan con un acta segura, por lo que su separación nada representaría en futuras Cortes.

Ha sido convocada la diputación permanente de las Cortes

Madrid 10.—Mañana será convocada la diputación permanente de las Cortes, con objeto de prorrogar el estado de alarma en Madrid, Barcelona y Asturias.

Sus componentes están citados para mañana, pues si no hubiera número suficiente habría que trasladar la reunión definitiva al día 12, ya que el 13 se cumple el plazo de vigencia de este estado de excepción.

El señor Hidalgo explica los motivos de haberse reunido los diputados radicales

Madrid 10.—Preguntado el ex ministro don Diego Hidalgo acerca de la supuesta escisión del partido radical, ha dicho:

—Las informaciones que acerca del partido radical publica la Prensa no responden exactamente á cuanto ha ocurrido. Ciertamente, como hemos reunido un grupo numeroso de diputados radicales para cambiar impresiones sobre nuestra situación política y sobre las conse-



NUEVOS MODELOS CAMIONES DISTRIBUIDOR: Javier Molina, Sevilla

cuencias del último debate parlamentario. Verdaderamente, es que el señor Pareja Yébenes y yo hemos visitado al señor Lerroux para darle cuenta de este estado de conciencia política que existe en numerosos diputados del partido; pero por una serie de circunstancias especiales, entre las cuales se encuentra el hecho de estar tramitándose una crisis, los diputados aludidos creyeron oportuno dejar, para cuando la crisis se resolviera, el dar cuenta á la opinión del objeto de sus reuniones y deliberaciones.

No hay que olvidar tampoco, siguió diciendo, el señor Hidalgo—que éstas no son producto ni de intriga ni de la confabulación ni de la conjetura, sino que tienen un origen perfectamente legítimo. En el partido radical existe una Comisión reorganizadora con amplísimas facultades, entre ellas la de dar á los diputados que estime oportuno, y esta Comisión reorganizadora, que fue nombrada por la minoría, y que tiene hoy la plenitud de sus poderes, como no le han sido retirados ni disminuidos, se reunió en el mismo momento en que la crisis se resolvió.

Será entonces cuando de una ma-

nera auténtica podrá conocer la opinión pública, por medio de la Prensa, todo cuanto ha ocurrido en estas reuniones, y, por lo tanto, acójase ustedes con reserva cuantas noticias se refieran á ese asunto que no lleven el marchamo de los que ostentamos cargos en la Comisión reorganizadora.

Comentarios sobre la suspensión de la ley de Restricciones

Madrid 10.—Ha sido objeto de muchos comentarios el decreto acordado ayer por el Gobierno de suspender el efecto de la ley de Restricciones.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

UNAS DECLARACIONES DEL MINISTRO DE MARINA JAPONES, ALMIRANTE OSUMI

Tokio 10.—Con motivo de la inauguración de los trabajos de la Conferencia Naval, el almirante Osumi, ministro de Marina, ha declarado á la Prensa que la finalidad esencial de la política japonesa era restablecer la paz y prosperidad universales por medio de un verdadero desarme naval, que implicó la fijación de un límite común y una atmósfera de no agresión y no amenaza.

EL EX PRESIDENTE CUBANO MENCAL, RETIRA SU CANDIDATURA DE LAS PROXIMAS ELECCIONES

Habana 10.—El ex presidente Menocal ha retirado su candidatura de las próximas elecciones, insistiendo al mismo tiempo que debe dimitir el presidente Mendieta.

Menocal ha dicho: «Me es absolutamente imposible participar en las elecciones fijadas para el día 10 de Enero, en vista de la manifiesta parcialidad política de Mendieta.»

Por último, ha manifestado que volverá á considerar la posibilidad de tomar parte en las elecciones en caso de que dimita Mendieta.

LOS TRABAJOS DE LAS DELEGACIONES NAVALES

Londres 10.—Las diferentes delegaciones navales han aprovechado estos días para ponerse en estrecha relación unas con otras.

Las delegaciones inglesa y japonesa han tenido conversaciones para ponerse de acuerdo sobre cuestiones de procedimiento.

Esta tarde los jefes de las delegaciones francesa, italiana y norteamericana han visitado al primer lord del Almirantazgo.

UN VAPOR ESPAÑOL SALVADO DE UN SEGURO NAUFRAGIO

Casablanca 10.—Cerca de la costa de Azemur, no lejos de Mazagan, quedó sin gobierno el vaporcito español «José Trujillo», de la matrícula de Río Martín, que se dirigía á Gibraltar, procedente de Safi, con cargamento de cebada.

Toda la noche estuvo á merced de las olas, que amenazaban inminentemente con estrullarlo contra las rocas, provocando así una catástrofe. Afortunadamente, por la mañana fue descubierto por el vapor de vigilancia de la pesca en las

Se decía que cuando un ministro obtiene del Parlamento una autorización, puede hacer uso de ella ó no; pero si la utiliza y la ejecuta como ha ocurrido con la ley de Restricciones, ¿puede suspender su aplicación sin consultar con las Cortes?

Alrededor de este punto han girado las apreciaciones, y algunos comentaristas aseguraban que precisamente la actitud de la Comisión de Presupuestos se ha inspirado en ese criterio, porque si andaba remiso en la emisión de dictámenes, era porque no quería que la carga se echase sólo sobre los funcionarios.

De ahí denuncian que quizá se suscite algún debate en las próximas sesiones del Parlamento cuando se plantee este caso.

costas marroquíes «Tassergal», de Casablanca, el cual, dándose cuenta de la difícil situación del buque español, acudió en su auxilio. Después de grandes esfuerzos y veinticuatro horas de marcha, dificultadas por la gruesa mar, el vaporcito de vigilancia pudo remolcarlo hasta Casablanca, salvándolo así al buque y á la tripulación, compuesta de quince hombres, todos españoles. El capitán del vapor español ha manifestado su profundo reconocimiento al buque de vigilancia, cuyo acto es verdaderamente valiente, dadas las condiciones en que se encontraba el mar.

EXPLOSION EN UNA MINA DE GRISU DEL CANADA

Coalhurst (Alberta-Canada) 10.—En una mina de Leth Bridge se produjo, una explosión de grisú. Cinco mineros han resultado muertos y tres heridos. Otros cinco están enterrados y se realizan trabajos para salvarlos.

El número de mineros muertos asciende á dieciséis

A consecuencia de la explosión de la mina de Leth Bridge, han resultado muertos hasta ahora dieciséis mineros.

COMENTARIOS JAPONESES A LA CONFERENCIA NAVAL DE LONDRES

Tokio 10.—Los diarios comentan vivamente los resultados de la Conferencia Naval de Londres. Rechazan unánimemente las proposiciones americanas si estas proposiciones sirven simplemente para etemizar las relaciones actuales.

El «Tokio Chimbun» escribe especialmente que el Gobierno de Japón rechaza todas las proposiciones contrarias á la reivindicación nipona de seguridad y de no agresión.

EL PRESIDENTE CUBANO MENDIETA CONTESTA A LAS ACUSACIONES DEL GENERAL MENCAL

Habana 10.—El presidente Carlos Mendieta ha contestado á las acusaciones de parcialidad en la campaña electoral, hechas por el general Marjio Menocal, líder nacional-demócrata, con una declaración alabando la fórmula trazada por el señor Harold W. Dodds, presidente de la Universidad de Princeton, con el fin de resolver el desacuerdo electoral, y una reiteración de la imparcialidad del Gobierno hacia todos los partidos.

LA POTENCIALIDAD DE LAS PRINCIPALES FLOTAS EXTRANJERAS

París 10.—El ministerio de Marina comunica que la situación comparada de las flotas de las principales Potencias navales, comprendidas los barcos en servicio y en construcción, según las indicaciones de los diferentes anuarios de Marina, es la siguiente en esta fecha:

Estados Unidos, 1.871.510 toneladas; Inglaterra, 1.362.524; Japón, 830.700; Francia, 109.076; Italia, 518.488; Alemania, 544.942.

Frontón Betis

Quinielas del día 10 de Diciembre.

- 1.ª tarde, 1-6, á 78 pesetas.
- 2.ª tarde, 3-6, á 80 pesetas.
- 3.ª tarde, 5-4, á 81 pesetas.
- 4.ª tarde, 5-2, á 33 pesetas.
- 1.ª noche, 4-5, á 77 pesetas.
- 2.ª noche, 2-5, á 48 pesetas.
- 3.ª noche, 2-5, á 47 pesetas.
- 4.ª noche, 5-4, á 68 pesetas.

